



Chía, 11 de mayo 2022

COMUNICADO

Asunto: situación evento Gimnasio Hontanar de Chía

La Secretaria de Salud de Chía dentro de sus competencias y después de hacer las siguientes actividades:

- Visita de los profesionales de Inspección vigilancia y control en la cual se tomo muestra de alimentos y de agua (sin resultados a la fecha).
- Visita higiénico sanitaria a las instalaciones del Colegio.
- Visita de profesional de epidemiología de la Secretaria de Salud para identificación de la situación.
- Visita de profesional de epidemiología de la Secretaria de Salud para recolección de información.

VISITA DE IVC Y VIGILANCIA EPIDEMIOLOGICA

Información Actividades de la Dirección de Vigilancia y Control casó Gimnasio El Hontanar. El día lunes 9 de mayo en horas de la mañana 8:00 am por llamadas telefónicas a la Dirección de Vigilancia y Control, reportan casos de niños con síntomas de vómito, dolor de cabeza y dolor de estómago desde el 5 de mayo del año en curso y con registro de nuevos casos el día 9 y 10 de mayo.

En atención a las solicitudes y por posible presunción de ETA- enfermedad transmitida por alimentos, por parte de la Dirección de Vigilancia y control se realizó visita al colegio Gimnasio Hontanar el 9 de mayo sobre las 10:30 am, se procedió a realizar muestras para análisis microbiológicos de alimentos preparados de los cuales se tomó muestra de la proteína (pechuga de pollo), jugo de lulo y agua de grifo. Se registró en acta la toma de muestra; luego se realizó envío de toma de muestras al laboratorio de Salud Pública de Cundinamarca. (Pendiente resultado).

El día 10 de mayo se realizaron actividades de Inspección, Vigilancia y Control sanitario a establecimientos Educativos, mediante Acta No. 0064.

Se realizó la correspondiente inspección sanitaria con enfoque de riesgo para establecimientos de preparación de Alimentos y Bebidas al Restaurante Escolar y demás puntos alternos de cafeterías. Se levanta Acta No. 0048 en el restaurante del colegio.

Por parte del área de epidemiología se realizó visita el día 9 de mayo a las instalaciones del Gimnasio Hontanar de Chía en la cual se identificó una problemática de casos de población escolar y de profesores con diagnóstico de gastroenteritis (información dada por padres de familia).





SITUACION ENCONTRADA

Desde el día 5 de mayo se presentaron casos de niños escolarizados en la Institución educativa Gimnasio Hontanar con sintomatología similar dolor abdominal, diarrea, vomito, fiebre (situación que fue conocida por la secretaria de salud de Chía el día 9 de mayo), el día 6, 9 y 10 de mayo se presentaron más casos con síntomas relacionadas a gastroenteritis.

Se refuerzan las medidas higiénico sanitarias, lavado de manos, lavado, almacenamiento y distribución de alimentos; además el cuidado específico del manejo de las frutas y verduras.

De acuerdo a resultados de laboratorio entregados el 10 de mayo a la secretaria de salud que corresponde a tres menores, se infiere una morbilidad por gastroenteritis viral, por lo cual se sensibiliza al personal de servicios generales sobre medidas sanitarias recomendadas a tener en cuenta en medidas preventivas y de manipulación de alimentos, limpieza y desinfección de áreas comunes; se realizará seguimiento por parte del grupo de epidemiólogos de la secretaria de salud.


ANA LUCIA RAMIREZ
Secretaria de Salud


MIGUEL IGNACIO RODRIGUEZ JIMENEZ
Director de salud Publica


CARLOS JOSE PARRA NEIRA
Director de Inspección, Vigilancia y control

Elaboro: Grupo de epidemiologia de la Secretaria de Salud de Chía. *CE*
Aprobó: Ana Lucia Ramirez/Secretaria de Salud de Chía, Miguel Ignacio Rodríguez Jiménez/Director de Salud Pública.

